



志中の風

『自主』『友愛』『奉仕』 令和6年5月22日発行

『ダイヤモンドの4C』

校長 徳重 正宏

大型連休も終わり、いよいよ学校生活も本格的に動きだしました。4月、学校は落ち着いた様子で、概ね順調なスタートが切れたのではないかと考えています。

さて、皆さんはダイヤモンドは知っていると思います。あの光り輝く美しい宝石です。もちろん高価なものですが、このダイヤモンドには、その価値や品質を評価するための国際基準があります。それは、「重さ=carat」「色=color」「透明度=clarity」「研磨=cut」の4つで、その頭文字を取り「ダイヤモンドの4C」と呼ぶそうです。

この4つの中で唯一、人間の手にゆだねられているものがあります。それは、「cut」の研磨です。他の3つのCは人の力では操作することはできません。「重さ」は、軽くすることはできても原石を大きくすることはできません。「色」は、無職透明なものほど価値が高いとされていますが、科学的に脱色を試みても成功した人はいまだにいないとのこと。「透明度」については、ダイヤは天然石ですから、気泡や不純物が含まれていますので、取り除くためには石を壊さなければならないこととなります。



つまり、「研磨=cut」が唯一、人の技術にゆだねられ、人の手によって価値を高めることができることとなります。ダイヤモンドがどんなに大きくても、無色透明で不純物がなくても、磨かなければただの石です。磨くことによって石はダイヤモンドになるのです。

これは、人についても同じことが言えるのではないかと思います。人にはそれぞれ違った個性や能力があります。しかし、どんなに才能があっても、それを磨いて発揮しなければ、「ない」と同じです。子どもは「学習」によって、大人は「仕事」によって個性や能力を磨き自分の価値を高めます。この1年、様々な出会いや体験、学びを通して自分の能力を引き出し、高めていきたいものです。生徒の皆さん一人一人が、ダイヤモンドより強い輝きを放つことを期待しています。5月は、それぞれの学年で校外行事等があります。素敵な「学び」や体験から、自分自身をバージョンアップしていきましょう。

「同窓会解散」による金一封贈呈式

5月21日(火)の午前10時に、校長室にて昭和33年度卒業生から、「同窓会解散」を機に10万円を贈呈していただきました。本校の学校運営協議会を長年務めてこられた さん他2名の代表の皆様には、昨年度も「傘寿の祝い」を記念して10万円の寄付をいただき、学校正門横花壇に「志布志市立志布志中学校」の大きな看板を設置することができました。今回は、同窓会を解散するに当たり、これまでの繰越金を本校の教育活動に生かしてほしいとの願いから、贈呈していただきました。卒業後に時間が経過しても、いつまでも本校生徒を見守り続ける皆様への感謝の気持ちを大切に、生徒の皆さんは、それぞれの目標達成のために努力を積み重ねてほしいと願っています。

修学旅行へ向けて

5月20日(月)から22日(水)にかけて、2年生が待ちに待った修学旅行が実施されました。長崎の原爆資料館と被爆体験者講話では平和の尊さについて学び、福岡の太宰府天満宮を参詣し、熊本のグリーンランドでは仲間との楽しい時間を分かち合うことができました。この3日間の貴重な体験を、学校生活にも活かしてほしいと願っています。

交通安全教室

4月30日(火)に、体育館にて交通安全教室を実施しました。特に、自転車の安全な運転について、志布志警察署交通安全課の方に御指導をいただきました。車道ではなく歩道を走行中に、前方不注意で歩行者と衝突し負傷させた事例等を挙げて、生徒たちへ注意を呼びかけていただきました。



実力テスト後に大切なこと

3年生の第1回実力テストが、5月7日(火)・8日(水)に実施されました。ゴールデンウィーク明けということもあり、3年生は時間にゆとりをもって準備することができました。高校入試本番を想定した出題なので、解答に時間がかかる問題もありましたが、最後まで諦めずに集中して取り組む姿が見られました。テスト返却後は、解説を受けて必ず解き直し、家庭でも復習するように声かけと見届けをお願いします。今から計画的に受験対策をすることで、心にゆとりを持って本番を迎えられます。また、1・2年生は、まだ高校入試は先のことだと考えず、自分が本当に進みたい将来について真剣に考え、準備を始めたいと願っています。



【6月の主な行事予定】

- ※ 現時点での予定です。諸状況により変更があり得ますので、あらかじめご了承ください。
- 4日…耳鼻科検診
- 6日…PTA役員会・理事会(18:30~図書室)
- 7日…3年上級学校説明会(5,6校時:体育館) PTA文化広報部会(19:00~図書室)
- 8日…家庭教育学級開級式(図書室)
- 11日…地区中学校総合体育大会(~12日)
- 12日…1・2年部活動停止(~20日)

令和6年度生徒総会

5月11日(土)の3校時に、生徒総会を体育館で実施しました。生徒会役員と専門部長から、令和6年度の活動計画案や予算案についての説明後、各学級から出された意見を代表の生徒が発表し協議しました。生徒の服装・身なり、クラスマッチの開催時間や給食時間中のリクエスト曲の放送等について、活発な意見が出されました。今回の総会を機に、生徒会が中心となり、より良い学習環境を生徒自身が主体的に創り上げていけるよう、保護者の皆様からも励ましの声かけをよろしくお願いいたします。



曾於地区中学校陸上大会結果

5月15日(水)に、大崎町の「ジャパンアスリートトレーニングセンター大隅」において、地区中学校陸上競技大会が開催されました。朝から天候に恵まれ、絶好の大会日和となりました。この日のために早朝練習を重ねてきた選手一人一人が、努力の成果を発揮しようと、各種目真剣に取り組む姿が見られました。3位以上の結果を載せませんので、ご覧ください。

- 女子共通400mリレー…1位 56秒63
 - 男子共通400mリレー…3位 49秒05
 - 女子3年100m… 1位 13秒91
 - 男子1年100m… 3位 13秒99
 - 女子1年100m… 3位 15秒39
 - 男子2年1500m… 1位 4分49秒95
 - 男子2年1500m… 2位 4分50秒76
 - 男子1年1500m… 3位 5分30秒73
 - 男子低学年400mリレー…1位 54秒06
 - 男子低学年100mハドル… 3位 20秒93
 - 女子低学年80mハドル… 1位 16秒55
 - 男子共通砲丸投げ… 2位 8m60cm
 - 男子陸上競技の部…総合3位
- 各種目でベストを尽くした選手たちへ、保護者の皆様からも温かい称賛をよろしくお願いいたします。

- 13日…PTA総務部会(19:00~)
- 14日…教育実習最終日
- 15日…志学教室開講式
- 19日…期末テスト(~21日) PTA生活指導部「愛のパトロール」
- 23日…PTA奉仕作業(7:00~)
- 26日…学校保健委員会 授業参観(5校時), 学年・学級PTA
- 29日…キラリ輝く「しぶしっ子」育成講演会